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這幾年有一種全口植牙與假牙重
建的技術，僅需一次手術就可以完成
，稱為“All on 4”（“全日一口重建
”或“全口速定植牙”）。

“All on 4”是最新技術，所以很
多人並不了解。這是牙口整體性改造
的新觀念與作法，必須要仰賴具經驗
醫師細膩之手感，才能做到最適合個
人的牙齒重建。

All on 4重建一整排的牙齒，僅需
要4~6個植體，是相當精簡的全口植
牙方式。

大天使植牙專科周啟誠醫生專精
植牙，他是華人牙醫裡很罕見的掌握
全口植牙技術的牙醫，週醫生專精植
牙，技術過硬。他說，很多華人還不
知道全口植牙這個最新技術，這裡他
給大家普及一下All on 4植牙知識。
1. All on 4全口植牙適合那些人？
2. All on 4植牙的好處是什麽？
3. All on 4全口重建的風險。
4. All on 4植牙的價格與預算。
5. 除了All on 4，還有哪些全口重建
方式？
6. All on 4的治療過程及原理是什麽
？
7. All on 4手術會很痛嗎？術後怎麽
恢復？
8. All on 4假牙的材質。可以用多久
？
9. All on 4有缺點嗎？
下面一一來回答上述9個問題。
1，All on 4全口重建適合那些人？什
麽樣的狀況不適合？
答：適合牙齒狀態差、太多蛀牙、重
度牙周病，牙齒所剩無幾、搖搖欲墜
、假牙一直出問題、想要縮短全口重
建療程者。

如果已經累積10～20年的牙齒問
題、無法慢慢進行療程，都可以透過
All on 4做牙齒的整體改造。當然，也
並非所有缺牙情形都要做All on 4，如
果缺牙數量僅1、2顆，是不適合進行
All on 4治療的，進行單顆植牙治療即
可。

每個醫師建議的方法可能不同，
多加詢問才能找到最適合自己的治療
方式。

,2，All on 4全口植牙的好處是什麽？
答：All on 4優點一：提高植牙成功率
。 All on 4 植牙技術因採用斜向植體
、加長的植體，可以針對你的高密度
骨頭來植牙，增加植牙成功率。
• All on 4優點二：馬上使用牙齒。
對於 All on 4 技術熟練度高的診所，
治療當天就可以使用假牙，而且立刻
就得知手術的結果。
而傳統的全口植牙技術，要等待6個
多月左右的癒合時間，而且要慢慢觀
察，中間必須佩戴活動假牙、或是忍
受缺牙。
• All on 4優點三：避免補骨風險。
當骨頭萎縮越嚴重、牙床流失。一般
的診所會建議先進行補骨手術，等待
半年以上的時間。

然而，補骨手術有諸多風險，成
功率也不及植牙手術來的高，如果失
敗還得重新補骨。

經驗足夠的醫師，診斷後一周左
右就可以立即進行 All on 4 植牙手術
。
• All on 4優點四：合理節省費用。
對於過去動輒上百萬的全口植牙案例
，一口牙要植10~20顆；而All on 4僅
需要4顆即可重建。價格會便宜很多
。
• All on 4優點五：假牙設計美觀。
當牙齒流失時間很長，臉頰都凹陷了
。 All on 4 因為有牙齦主體，可以設
計出流失的牙齦部分，比傳統植牙更
為美觀。
All on 4優點六：清潔維護簡單。
傳統的植牙，重建完成以後，口腔內
會有許多長短不一的牙齒，這樣的狀
況要徹底清潔刷牙，會變得非常困難
。 All on 4 技術重建完以後，只會有
四顆植體需要清潔。
3，All on 4全口重建的風險是什麼？
答：有些人會擔心，一次拔這麽多牙
齒、或是一次植牙這麽多顆，會不會
有什麽問題？

醫師會針對你的身體狀況，評估
是否有免疫、癒合、出血等等問題。
如果您有這三類的身體狀況，務必主
動告知醫生。經驗豐富的 All on 4 醫
師，可以完全了解病人實際使用的狀

況，可以直接告訴你日常飲食注意什
麽，讓你避免治療失敗的風險。
4，All on 4植牙的價格，大約需要多
少預算？
答：All on 4的價格主要分成兩個部分
，植體與假牙。一分錢一分貨，植體
與假牙都可以使用不同等級的材質。
材質不同費用也不同，具體價格您可
以免費面診諮詢週醫生。

5，除了All on 4，還有哪些全口重建
的方式？
答：還有全口活動假牙，適合於年紀
大及不堪手術者。也可以做幾顆活動
假牙。根據您自己的預算及要求而定
。
6，All on 4當天的治療過程以及原理
是什麽？為什麽可以當天使用？
答：All on 4 第一步要先進行 個案評
估：透過經驗豐富的醫師進行分析個
案評估適合什麽手術，運用面部外觀
的照片做完整的美觀分析，先訂作出
一副假牙。醫師也必須針對個人了解
是否有免疫、癒合、出血問題，如果
有這樣的情形一定要提前告知。
All on 4 第二步驟是 手術與假牙階段
：

和一般植牙不同，All on 4植牙相
當注重植牙的緊密度，就像是用螺絲
起子最後拴緊螺絲的那道力量。專門
植牙的醫師會熟悉植體鎖進去骨頭的
手感，並配合機器偵測，決定是否能
立即使用假牙。
All on 4 第三步： 臨時假牙階段。
確認可使用假牙後，就會將製作好的
假牙慢慢銜接至口內的4顆植體，慢
慢調整，讓假牙均勻接觸每一顆牙齒
，使得咬合力
量可以均勻分
散。
All on 4 第四步
： 正式假牙階
段。

等 到 6 個
月以後，植牙
傷口的骨頭癒
合了，每一顆
植體已經非常

穩固。這時候，就可以製作專屬於你
的正式假牙了。
7，All on 4植牙會很痛嗎？
答：大部分的診所，考量到手術時間
比較長，因此會進行舒眠植牙手術，
會利用睡著的方式，大幅減少手術的
不適感。

All on 4植牙手術其實跟大部分拔
牙的疼痛類似，打了局部麻醉以後，
便沒有太大感覺，只會有輕微震動而
已。如果在舒眠的狀態下，對於病患
的身心是比較無壓力的。

植牙手術後的恢復，一般腫脹高
峰期大約3~5天，會有輕微脹脹痛痛
的感覺。能夠使用微創技術的醫師，
手術後不會有明顯疼痛。除非手術時
間很長、或是有輕微的感染，術後才
會有明顯的疼痛。

8，All on 4 假牙的材質是什麽
？ All on 4壽命可以用多久？
答：好的牙齒，其實就如同好的車
子，車子 用什麽零件是一回事
，如何使用跟保養才是關鍵。符合
標準的All on 4壽命可以長達數十年
，因植體本身屬於高精細度的材質
，使用到一定等級的植體就不太容
易壞。
大多數植牙失敗或壽命不如預期，
幾乎都是清潔維護沒做好。

All on 4有塑鋼牙材質和全瓷牙
材質，其中較便宜的塑鋼牙美觀近
似真牙，硬度比一般活動假牙高 5
倍。全瓷牙的品質就更高了，美觀
度也更好，晶瑩剔透，跟真牙一樣
光彩奪目。
9，最後，根據臨床治療的眾多案例
，總結出有厚道、反咬、磨

牙等咬合力過大的人，只用四顆植體
失敗率稍高，會需要All on 6，需要6
顆或以上以上植體、或改為傳統植牙
的方式進行較為保險。

如果您想植牙或者做假牙，請先
免費諮詢周啟誠醫生，通廣東話、英
語。
Archangel Implant Dentisittry 大天使植
牙專科
DR Charles Chow 周啟誠醫生（講廣
東話、英語）

地 址 ： 10100 Beechnut St,
Suite110, Houston,TX77072

電話：281-879-5800
Text:713-972-5321

網 址 ： www.archangelimplants.
com

大天使植牙專科周啟誠醫生專欄--
如何一天重建全口牙？什麽是“All on 4”最新快速植牙？

中華文化總會辦理
獎項類別：共有文化耕耘獎、人道奉獻獎、青年創意獎、在

地希望獎及社會改革獎等五項獎項。
參選資格：個人或立案之團體不限國籍、性別、年齡均可參

選。
獎勵方法：每人、每團體以參加一獎項為原則，每類得獎者1

名，頒給新臺幣壹佰萬元、得獎證書及獎座。
徵選期間：112年3月9日至5月15日
相關訊息請上活動網站（網址：https://www.gacc.org.tw ）瀏

覽。

「第12屆總統文化獎」 徵選活動

【休士頓報導】美南銀行 「美南清寒獎助學金」己於3月初開
放申請，尚未申請學子請把握最後機會。獎學金申請將在5月中旬
截止，將於6月在美南銀行總行內舉行頒獎典禮

「美南清寒獎助學金」由美南銀行董事會共同協議創設於
2005年。其目的為表彰及獎勵優秀清寒應屆高中畢業生為主，資
助弱勢族群學子，部分大學費用，以鼓勵優秀學，為社會培養未
來專業人才。

「美南清寒獎助學金」申請資格將不局限於美南銀行客戶。
經美南獎助學金評審委員會評選成績優秀前5名學生，每位學生可
獲得獎助學金1000美元。舉凡相關具體申請規定及資格要求、申
請表格下載及相關詳情可至美南銀行網站查詢：www.swnbk.com;
或至美南銀行各分行索取申請表格，亦可洽詢美南銀行公關Ling
Chuang (莊幃婷) 713-272-5045 ，或email: ling.chuang@swnbk.com

美南銀行 「美南清寒獎助學金」 將於5月截止報名

僑委會 #2023年精品咖啡創業培訓與商機交流班 即將開放報
名！

從7/6至7/11，於銘傳大學進行共6天5夜的培訓交流課程，
從咖啡品種、處理法、烘焙程度到沖煮方法，專業及實作的授課
內容、創業專題講座、企業參訪等，還會帶領僑臺商們參觀 「2023
臺中國際茶、咖啡暨烘焙展」

歡迎有興趣經營咖啡相關產業或想提升自身專業能力的僑臺
商回國，與我們一起研習觀摩交流吧！咖啡創業之路有我們陪伴
你~

報名時間：4/7(五) ~ 4/21(五) 24時止
報名資格：須為i僑卡會員

i僑卡申辦網址：https://icard.taiwan-world.net/tw/register
報名網址點這邊

https://register.ocac.gov.tw/cht/index.php?/sign/2023coffeeworkshop.
com.tw

僑委會 2023年精品咖啡創業培訓與商機交流班

光鹽成人身心健康活動中心 (Light and Salt Adult Day Program with Dementia)
光鹽成人身心健康活動中心 (Light

and Salt Adult Day Program with Dementia)
時間：每週二、三、五，9:30-14:30
地點：光鹽社 3535 Briarpark Dr., Ste

135, Houston, TX 77042
費用：前三個月免費，7月份開始根

據個別情況收費
報名電話：713-988-4724
光鹽社將在2023年4月1日開始成立

成人身心健康活動中心。我們歡迎輕度失

智、輕度身心障礙的朋友加入光鹽這個大
家庭。藉著藝術、音樂、運動、與強化社
交活動等項目增進病人的身心健康，充實
精神生活，讓更多的病友與家屬獲得鼓勵
與支持。服務時間將於每個禮拜的二、三
、五，早上9:30到下午2:30。活動將在光
鹽社舉辦，地點是 3535 Briarpark Drive #
135，Houston，TX 77042。活動前三個月
免費，7月後將根據個別的需要有不同的
收費。有意參加者請向光鹽社報名，報名
電話是713-988-4724。

根 據 美 國 疾 病 預 防 與 控 制 中 心
(CDC) 指出，美國約有 580 萬人患有失
智症，其中約有20萬人是在65歲以下。
由此可知，失智並非老人專屬的疾病，
65歲以下的成人均可能罹患失智症。根
據美國失智者協會 (Alzheimer’s Associa-
tion) 的數據，失智者人口在美國及全世
界正快速增加。預計到2050年將近有一
千三百萬人會被診斷出患有失智症：女
性中約有百分之二十的人会被診斷患有

失智症，男性中約有百分之十。三分之一
的年長者会死於失智症。2023年美國社會
花費於失智症約三千四百五十億（$345
billion），預計到2050年，這個经費會達
到1兆（$1 trillion）。不僅是國家医療花
費高，個人家庭也付出高昂的代價。每年
有超過一千一百萬的美國人為失智症患者
提供無償照顧。

參與專為失智者提供的健康活動中心
有許多好處：

照顧者可以有喘息的機會。當患有失
智者的家屬參加健康中心的活動時，照顧
者可以有短暫的休息或做一些其他事情。
這樣能避免照顧者的身心疲憊，造成對身
體健康的不良影響。

成人身心健康活動中心為失智者的家
屬提供機會与其他人交流， 並參與有工
作人員陪同的安全活動中， 如體育運動
、音樂課、手工藝製作和其他娛樂項目，
這些活動對患者的社交 、身體和心理的
發展、食慾和睡眠都会造成正面的影響。
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(本報休斯頓報導) 由於三月Memorial Oaks的“清明新墓產發布會”反應非常熱烈，Memori-
al Oaks特別宣布，把清明優惠期延長，即日起至四月16日為止。包括至少 16% Off 生前計劃墓產
優惠，48個月0%利率，無需信用評估，還有身前契約高達12% Off的優惠，是今年最好的優惠折
扣。

清明節是中國傳統四大節日之一，萬物此時生長萌發，清潔而明淨，故稱清明。這也是紀念
祖先的節日，家人一同去掃墓祭祖，緬懷先人，同時踏青。日昇日落，人生也是如此，在人生的
旅途之中，死亡是每個人必須面臨的大課題，有上車也有下車的時候，不同站有不同的風景。無
論貧富貴賤、種族、職業，上至總統下至庶民，都有不得不面對之時。如何面對終點做好生前計
畫、以及該怎麼準備身後之事，似乎變得更正面、也更需要趁早計畫。
以豁達的心態面對

以往，華人對於生死大事比較忌諱，然而，隨著時代演變，更多人會以豁達的心態面對，去
年的疫情，更改變了許多人對生死的態度。疫情的肆虐下，美國因為新冠疫情而死亡的人數超過
一百多萬人，所謂的 「身後事」，並不意味著應該等到年紀大了才考慮，其實，現在就可以開始
部署 「生前計畫」。
Dignity Memorial(尊嚴紀念館)是休斯頓最具規模的殯儀館兼紀念墓園，我們請到其中的資深顧問
吳玉玲來為民眾談談，為什麼 「生前計畫」如此重要? 可以幫助我們降低哪些方面的負擔？
對生死越想得開，會越沒有壓力

吳顧問表示，傳統觀念中， 「身後事」對於華人來說相當重要，許多人都希望找到一個風水
寶地安葬，並且庇佑後代子孫，這種觀念深植人心。
以往 「生死大事」對於中國人來說是個禁忌話題，但對於殯葬業而言是每天都在面對的，死亡也
天天都在不同地方上演著，民眾對死亡抱持越想得開的態度，自己會越沒有壓力，在生前就做好
身後的規畫，會幫自己以及家人帶來安寧與平和。對墓地和葬禮進行預先計劃極為重要，這樣的
生前預先計畫將可以幫助到家庭，以下將為大家分析說明。
生前預先計畫減輕親人的負擔

當選擇生前預先計劃時，不僅可以按照自己的想法來規畫，還可以減輕家人的情感壓力與經
濟負擔。

生前預先計劃自己的葬禮，可以仔細考慮自己喜歡的選擇，確保是自己想要的方式。有些人
有宗教信仰，但與子孫之間有差異，即使告訴家人自己的臨終願望，家人也有可能不記得或不同
意。要確定葬禮是自己所希望的，唯一方法是提前計劃。

一位民眾林先生表示，自己的父母多年前做生前預先計劃，購買了預付的喪葬費。經過這些
年來，當父母親去世，去使用這些服務時，才知道省下許多費用，減輕很大的負擔。

父母親的生前預先計劃，使子孫在遭受喪親之痛時，幫助他們不必同時擔心喪葬費的金錢來
源。一般來說，在人死後的幾天裡，他的資產可能無法使用，人壽保險可能需要六至八週的時間
才能支付。如果沒有適當的預付計劃，則家人將被要求在葬儀服務之前支付所有的費用。預先計
劃和預付款意味著減輕了家人的巨大負擔。
生前計畫鎖定現今的價格並省錢

生前預先計劃葬禮的一個實際好處之一是省錢，隨著生活成本的上升，喪葬費的成本也不斷
上升。當您計劃並提前付款時，實際上就是鎖定了價格保證。例如，如果今天計劃並選擇一個價

格為2,000美元的棺材，即使未來價
格上漲了許多，也不必為再多付錢
。以當前價格購買商品，可以保護
您和子孫免受通貨膨脹的影響。

休斯頓的劉女士表示，“我的父母在多年購買了預付的喪葬計畫，到使用時已經有很大的差
額，這為我們節省大筆金錢。”
生前規劃讓家人不用擔心會出錯

若是突然遭逢意外，子女往往會面臨很多意想不到的抉擇，例如像:爸爸會想要手工雕刻的堅
固紅木棺材嗎？媽媽會希望她教會的朋友都參加葬禮嗎？如果事先沒有準備好計劃，親人會有很
多猜測，擔心會不會弄錯了。通過生前預先計劃，使家人免於產生疑問和焦慮。
家人不必面對倉促的決定

在需要時，葬禮安排通常在幾天之內進行。即使在遺囑中表達自己的意願，您的孩子也有可
能會爭執不休，因為葬禮通常是在遺囑確定或宣讀之前舉行的。為了保護您的親人在困難的時期
內避免匆忙做出決定，提前計劃自己的葬禮，以書面形式寫下詳細內容，不僅可以確保自己的意
願得到遵守，而且可以使家人不必代你做出判斷。
親人可以專注於回憶和康復

親人死亡後的一段日子中，家人會經歷情感上的困難階段。生前預先計劃自己的葬禮，無論
是土葬或是火葬，葬禮應如何安排，都能記錄您的意願，並支付安排費用，這可為您的親人提供
他們所需要的情感與精神恢復時間，而不用做出一個又一個的葬禮細節決定。家人們可把時間用
在與親友間共度中，回憶過世親人的點點滴滴，並逐漸恢復難受的心情。
清明優惠期延長，即日起至四月16日為止

在休斯頓，許多家庭給予橡林紀念園殯儀館和墓園(Memorial Oaks) 很高評價，是最受華裔人
士中意的風水寶地，也
是既有墓地、又有殯儀
館的複合型服務，能包
辦追悼會到葬禮一條龍
式服務。

由於三月 Memorial
Oaks的“清明新墓產發
布會”反應非常熱烈，
Memorial Oaks特別宣布
，把優惠期延長，即日
起至四月16日為止。包
括至少 16% OFF 生前計
劃墓產優惠，48個月0%利率，無需信用評估，還有身前契約高達12% Off的優惠。

這是今年最好的優惠折扣，僅在四月16日前有效，請立即致電預約：吳玉玲 832-494-6710
。Memorial Oaks地址: 13001 Katy Freeway | Houston。

Memorial OaksMemorial Oaks清明優惠期延長至清明優惠期延長至44//1616為止為止
全年最大折扣全年最大折扣 !! 掌握自己的人生掌握自己的人生，，投資自己的未來投資自己的未來

LeKITCHEN 樂廚電器春季大促 自清潔款史低價$799 抽獎
抽油煙機 新款上市

LeKITCHEN
樂廚電器春季大促
。

全新旗艦 A 系
列全面屏疊吸式油
煙 機 ， A1 油 煙 機
現 價 $1099( 指 導 價
$1399)， A2 油 煙 機
預售價$1199(指導價
$1399)。

樂廚 X 系列旗
艦 油 煙 機 特 惠 價:
X800B PRO 旗艦款
，史低價$799(指導
價 $1299)， X800S
PRO 旗 艦 款 現 價
$899( 指 導 價 $1299)
， X800W PRO 新
款白色預售價$899(
指 導 價 $1399)，
X800B PRO-36 現
價 $1099( 指 導 價
$1599)， X800S PRO-36， 現 價
$1099( 指 導 價 $1599)， X800W
PRO-36 新款白色預售價$1199(指
導價$1699)。

R500U新款經典櫃下式抽油煙
機現價$599(指導價$799)

經濟實惠新款油煙機上市！
LE30T新款T型抽油煙機現價$349(
指導價$599) ； LE30U 新款經濟型
抽油煙機現價$249(指導價$499)。

台式蒸烤一體烤箱 現價$299(
指導價$699) （需配搭 A 或 X 系列
油煙機一起購買），紫外線消毒刀
架現價$99(指導價$119)。

樂 廚 雙 面 蜂 窩 紋 不 粘 炒 鍋
32cm 現 價 $99 （ 指 導 價 $159）,
36cm 現 價 $119 （ 指 導 價 $179）,
38cm 現價$139（指導價$199）。

7段智能電壓力鍋 現價$199(指
導價$399)； 多功能7件套不銹鋼刀
具現價$99（指導價$199）。

X800W PRO 白色款抽油煙機
和 A2 款抽油煙機為預售產品，預
計發貨時間2023年5月中旬。

抽油煙機團購優惠：買2台5%

off ，買3台8%, 買4台10%off,
買5台15%off (僅限A&X系列)

免費贈送價值$199 額外 3
年延長質保(僅限A&X系列）

截止日期為 4 月 30 日 23
點59分

樂廚全新旗艦 A 系列 全
面屏疊吸式油煙機 A1 現價
$1099（指導價$1399）； A2
預售價$1199(指導價$1399)

全面屏疊吸，上下雙進風
口，猛火爆炒不跑煙。

高 達 1200CFM， 強 勁 動
力有效保證大吸力，高轉速，
低噪音。

揮手感應控制開關，智能操控
，無需觸碰，輕輕左右揮手即可開
關機器以及調節風速大小，一揮 1
檔、二揮2檔、再揮3檔。

高頻電熱自動清洗功能，紅外
線熱輻射在清洗油煙機油污的同時
，並消除油煙機內部的異味。不需
要加入一滴水即可啟動自動清洗，
方便快捷且安全。

X800B PRO-30史低價$799(指

導價$1299)，X800S PRO-30 現價
$899( 指 導 價 $1299)， X800W
PRO-30 白色款 預售價$899(指導
價$1399)。

X800B/S PRO 旗艦版加入高
頻電熱自動清洗功能，紅外線熱輻
射在清洗油煙機油污的同時，並消
除油煙機內部的異味。不需要加入
一滴水即可啟動自動清洗，方便快
捷且安全。

增加了揮手感應控制開關，智

能操控，無需觸碰，輕輕左右揮手
即可開關機器以及調節風速大小，
一揮1檔、二揮2檔、再揮3檔。

120°超大角度自動開合擋煙
板。

內置雙電機，高達1000CFM。
樂廚客服電話：832-328-3157
地 址 ： 3412 Highway 6 Suite

M ,Sugar Land, TX 77478（糖城百
佳超市商城內）
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最新E4D電腦制牙最新科技一次完成
三維X光機  全新激光治療機

敦煌植牙 牙周病專科
Dunhuang Periodontics $ Dental Implants PA

Board Certified Periodontist
二十多年牙科臨床實踐經驗

接受老人各類牙科保險

德州大學休士頓牙醫學院牙周病專科
上海第二醫科大學口腔學院牙醫博士
美國牙周病學會會員
國際植牙學會會員

激光牙周病治療
無刀片牙齦萎縮治療
牙齦牙床植骨手術、美容
複雜植牙手術，併發症處理

陳志堅
牙周病植牙專科醫生
Jennifer Chen
D.D.S.M.S

www.drchenimplant.com

中國城診所
9889 Bellaire Blvd., #322
Houston, TX 77036(敦煌廣場)
      (713)995-0086      

糖城診所 Delight Dental
3524 Hwy 6 South
Sugar Land, TX 77478(大華超市旁)
       (281)565-0255

drchenimplant@gmail.com           delightdental@gmail.com 
D02_DUNHUANG 敦煌植牙_1234567B_8

白牙
$199

星期五       2023年4月14日       Friday, April 14, 2023

廣告



BB55
星期五       2023年4月14日       Friday, April 14, 2023

休城社區

德州本地新聞

世界名人網供圖世界名人網供圖
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世界名人網

20232023 年年 33 月月 2525 日日，，糖城糖城 Water AvalonWater Avalon片區春季遊園會在片區春季遊園會在
風景如畫的社區中心首次舉行風景如畫的社區中心首次舉行，，片區委員黃宏發邀請住片區委員黃宏發邀請住
在在WAvalonWAvalon的住戶的住戶Jennifer ZhangJennifer Zhang參觀小區參觀小區，，在一望無際在一望無際
的碧波泳池前留影的碧波泳池前留影。。

20232023 年年44 月月11 日日，，休斯敦休斯敦East EndEast End大開發大開發，，Buffalo BayouBuffalo Bayou
沿岸舉行聲光藝術家特別製作的富有教育意義的互動式沿岸舉行聲光藝術家特別製作的富有教育意義的互動式
燈秀吸引了市民們的駐足賞覽燈秀吸引了市民們的駐足賞覽，，如夢如幻如夢如幻。。

20232023年年44月月11日下午日下午，，著名導演著名導演、、編劇孟洪峰先生在糖城編劇孟洪峰先生在糖城
怡茗軒給休斯敦的影迷們介紹剛剛獲得奧斯卡多項大獎怡茗軒給休斯敦的影迷們介紹剛剛獲得奧斯卡多項大獎
的影片的影片《《瞬息全宇宙瞬息全宇宙》。》。非常受歡迎非常受歡迎，，世界名人網總編世界名人網總編
、、SDTalkshowSDTalkshow主持人主持人Sky DongSky Dong曾在曾在20222022奧斯汀奧斯汀SXSWSXSW電電
影節上採訪過最佳女主角扮演者楊紫瓊影節上採訪過最佳女主角扮演者楊紫瓊。。

20232023年年44月月44日日，，TX-TX-77美國國會議員在休斯頓大學糖城美國國會議員在休斯頓大學糖城
分校圖書館舉行里民大會分校圖書館舉行里民大會，，匯報施政六年來尤其是今年匯報施政六年來尤其是今年
國會開幕以來的提案情況國會開幕以來的提案情況，，尤其是第七國會選區民眾關尤其是第七國會選區民眾關
心的問題心的問題。。現場各族裔人都有現場各族裔人都有，，非常民主非常民主，，抗議的人也抗議的人也
獲得尊重表達意見或不表達意見則戴口罩獲得尊重表達意見或不表達意見則戴口罩，，成為一景成為一景。。

20232023年年44月月66日日，，原休斯敦選舉官原休斯敦選舉官Chris HollinsChris Hollins在得知希在得知希
拉傑克遜李國會議員參選休斯敦市長後拉傑克遜李國會議員參選休斯敦市長後，，決定不與自己決定不與自己
的師長爭鋒的師長爭鋒，，決定改為參選休斯敦主計長決定改為參選休斯敦主計長。。圖為圖為 LindaLinda
WangWang與世界名人網網上電視台台長與世界名人網網上電視台台長Tina PeiTina Pei在採訪在採訪ChrisChris
後與他在競選總部前合影後與他在競選總部前合影。。

20232023年年44月月88日日，，美南休斯敦園藝協會創始人之一美南休斯敦園藝協會創始人之一DavidDavid
LiLi受受Kelly HuangKelly Huang會長邀請在北休斯敦會長邀請在北休斯敦MercerMercer植物園向來植物園向來
自北休斯敦華人社區的會員們介紹土壤改良實戰經驗自北休斯敦華人社區的會員們介紹土壤改良實戰經驗。。

20232023年年44月月99日日，，台灣政治大學北美校友會及北美校友基台灣政治大學北美校友會及北美校友基
金會成立慶祝會在美南新聞董事長李蔚華先生小白宮盛金會成立慶祝會在美南新聞董事長李蔚華先生小白宮盛
大舉行大舉行，，貴賓如雲貴賓如雲。。圖為原哈里斯郡法官張文華圖為原哈里斯郡法官張文華、、PeterPeter
夫婦與萊斯大學趙氏亞洲中心主任夫婦與萊斯大學趙氏亞洲中心主任Anne ChaoAnne Chao、、西湖化學西湖化學
董事長董事長Albert ChaoAlbert Chao夫婦在後花園酒會上合影夫婦在後花園酒會上合影。。

20232023年年44月月99日日，，中國好聲音休斯敦站初賽首場海選在休斯敦中國城敦煌廣場友情客串盛中國好聲音休斯敦站初賽首場海選在休斯敦中國城敦煌廣場友情客串盛
大開幕大開幕，，2525位來自休斯敦位來自休斯敦、、達拉斯達拉斯、、奧斯汀的歌手傾情獻唱奧斯汀的歌手傾情獻唱。。三位評委包京鷹三位評委包京鷹、、許澤許澤、、汶汶
麟點評加遴選麟點評加遴選，，結果結果1919位歌手獲得晉級位歌手獲得晉級。。來自中國好聲音全球副秘書長徐樂康與休斯敦站來自中國好聲音全球副秘書長徐樂康與休斯敦站
負責人袁媛女士上台向贊助商負責人袁媛女士上台向贊助商、、評委評委、、參選選手致謝參選選手致謝，，希望給海外華人的生活增添新一輪希望給海外華人的生活增添新一輪
聲波聲波。。

【美南新聞泉深】《深夜秀》（The Late Show）主持人斯
蒂芬·科爾伯特（Stephen Colbert）抨擊拜登總統在白宮複活節滾
彩蛋活動中的失態言論，暗示他將在周一宣布競選連任。

這是白宮的一項傳統，可追溯到 1878 年，這也是科爾伯特
的喜劇素材。拜登的總統任期充滿了危機和失言，因公民質疑他
的精神敏銳度，但他可能暗示他已准備好迎接競選連任的挑戰
。 總統在一年一度的複活節滾彩蛋活動上笨手笨腳地發表聲明
。

NBC 的《今日》（Today)節目聯合主持人艾爾·羅克(Al
Roker )在科爾伯特展示的一段視頻片段中詢問拜登：“我只是
想知道，總統先生，你會參加複活節滾彩蛋活動嗎？計劃在
2024 年之後進行？”

拜登回答說：“我計劃至少再做叁四個複活節滾彩蛋活動。

”然後補充說：“也許五個……也許六個，你說的到底是什麽？
我不知道。”

羅克向總統施壓，詢問他計劃繼續參加這一白宮傳統活著是
否意味著他將作總統主持這項活動。”拜登不明白他的意思，羅
克問道：“你是說你將參加我們即將舉行的 2024 年大選嗎？”

拜登結結巴巴地說：“我要麽滾蛋，要麽最終成把他們推出
去的人。”看來拜登競選連任並不是他自己說了算。

科爾伯特對這個奇怪的說法嗤之以鼻。
科爾伯特一邊模仿總統一邊打趣道：“沒錯，傑克！我有複

活節大消息：喬·拜登可以下蛋了。就像餡餅一樣簡單。不，我
把它們直接推出泄殖腔，把它們炒熟，或者坐在它們上面一會兒
，養一只一群美麗的小喬斯，'窺視，窺視，窺視'。”科爾伯特
戴著拜登喜歡的飛行員太陽鏡在節目中說。

拜登說：“重點是，我的精神狀態適合再次競選美國總統。
發生什麽事了？吉爾呢？馬可！吉爾-歐！”

拜登在2月中旬的健康檢查中被認“健康”和“精力充沛”
，但一些醫學專家指出，他的醫生沒有提到總統的精神敏銳度。

家庭和急救醫療專家兼福克斯新聞撰稿人珍妮特·內謝瓦特
(Janette Nesheiwat) 博士質疑拜登在這方面的考試表現如何，並指
出心理部分至關重要。

她說：“總統的工作是一項要求很高、壓力很大的工作，我
們必須確保我們的領導人在身心和情感上都有能力，尤其是在涉
及生死和我們國家的整體健康、安全和福祉的決定時。”

（圖片來自網絡，版權歸原作者）

科爾伯特開玩笑說拜登是否“精神上適合”
在複活節滾彩蛋失態後再次競選總統
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比 賽

結束，馬龍同

對手、對方教練

和裁判員一一握

手，隨後快步走出

賽場。這位34歲的

奧運冠軍以一場略

顯意外的失利，

結束了自己的冠

軍賽之旅。

港超5．7煞科“樂天女孩”任晉峰嘉賓3
名
中
國
﹁00
後
﹂
首
晉
世
桌
正
賽

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）世界乒乓
球職業大聯盟（WTT）新鄉冠軍賽12日繼
續進行。中國國家乒乓球隊（國乒）一路奏
凱，奪得男女單打8強中的4個席位，13日的
半準決賽，迎來3場國乒內戰。

WTT新鄉冠軍賽12日繼續男女單打16
強較量，國乒各有4人出戰男女單打賽事，

結果全部告捷。其中王曼昱以3：0挫巴西球
手高橋．布魯娜，王藝迪3：0輕取中國台北
球手鄭怡靜，陳幸同3：0橫掃德國的單曉
娜，孫頴莎3：1勝摩納哥球手楊曉欣，王楚
欽以3：0擊敗斯洛文尼亞的約奇克，梁靖崑
3：1戰勝來自瑞典的世錦賽男單亞軍、男雙
冠軍法爾克，世界第一的樊振東以3：1逆轉

韓國名將李尚洙，林詩棟3：0橫掃德國的邱
黨。13日8強賽，國乒有3仗同室操戈，包括
女單陳幸同對王曼昱，男單王楚欽對梁靖崑
以及樊振東對林詩棟。

是項賽事，港將黃鎮廷及杜凱琹分別在
男女單打首圈賽事不敵國乒名將王楚欽與孫
穎莎。

國乒佔男女單8強半壁江山

在11 日晚結束的世界乒乓球職業大聯盟
（WTT）新鄉冠軍賽一場男單16強賽較量

中，馬龍經歷四局激戰，最終以1：3不敵中國台
北小將林昀儒。賽後採訪時馬龍表情嚴肅，認真
分析失利原因：“第一局有些無謂失誤。第二局
有些機會沒有把握住。”

這位中國國家乒乓球隊（國乒）隊長走出賽
場時臉上沒有多少失落，他只是一邊撅着嘴，一
邊唸唸有詞。有球迷認為，這是馬龍在複盤比
賽，總結經驗和教訓。

喜歡決勝後那刻激動
此番失利並非沒有預兆。首輪比賽中，世界

排名第4位的馬龍與世界排名第30位的瑞典選手
安東．卡爾伯格進行了五局苦戰，最終以總比分
3：2獲勝。賽後馬龍分析說，自己在場上考慮得
有些複雜，一些銜接沒有處理好。而林昀儒首輪
出人意料地以3：0零封近來狀態不錯的尼日利亞
選手阿魯納，打破了外界對他發揮不夠穩定的質
疑。

林昀儒在國際比賽數次戰勝過國乒的當打主
力，也許正出於這一原因，馬龍在對陣林昀儒的
比賽加入了不少思考。賽後，馬龍評價自己“在

比賽中想得太複雜，思想上有些猶豫”。
雖然作為“乒壇雙圈大滿貫”獲得者，馬龍

已不再需要更多的冠軍來證明什麼，但他仍在用
努力詮釋對乒乓運動的熱愛。他自己也直言，我
覺得自己還是熱愛這片賽場，喜歡在賽場上找到
最後決戰或者勝利那一刻那種激動。

此番爆冷告負，外界有評價稱是馬龍狀態下
滑的開始。實際上，這位34歲的老將對失敗並不
陌生。從隊內競爭的重重壓力，到因傷病問題暫
別賽場，馬龍曾經歷過職業生涯的巔峰和低谷。
東京奧運會前，馬龍冒風險接受了手腕和膝蓋手
術，經歷一段時間沉寂後，他最終奪下了東京奧
運會的男單冠軍。

此前參加國乒首站德班世乒賽直通賽期間，
馬龍曾在社交媒體上發文說：“嗨，20年了，還
行啊。”這是他進入國家隊20周年的一聲感慨。
最終，他在首站直通賽上拿到了男單冠軍，獲得
了世乒賽男子單打的參賽資格。一個月前的新加
坡大滿貫賽上，馬龍擊敗一眾好手，與隊友樊振
東會師男單決賽。

“當你身處深淵、退無可退的時候，眼前就
只剩向上的一條路。”馬龍如此描述自己的低谷
期。 ◆中新社

馬龍馬龍 依然渴望勝利依然渴望勝利3434歲

WTT新鄉冠軍賽 負中國台北小將

香港文匯報訊（記者 郭正謙）早前舉行的
世界棒球經典賽中國台北啦啦隊搶盡風頭，現
在香港球迷亦有機會親身感受台灣職棒別樹一
幟的啦啦隊文化。港超球隊晉峰12日宣布成功
邀請樂天桃園官方啦啦隊Rakuten Girls八名成
員在5月7日的聯賽煞科日擔任表演嘉賓，屆時
勢將令青衣運動場全場爆滿。

晉峰宣布Rakuten Girls八名成員籃籃、菲
菲、苡萱、琳妲、卉妮、岱縈、Yuri及孟潔，
將於5月7日晉峰對香港U23的煞科戰擔任表演
嘉賓。近期人氣急升的Rakuten Girls早前受邀
到美國職棒大聯盟表演，而今次亦是她們首度
赴港，並擔任足球賽事的表演嘉賓。雖然有人
氣最高的林襄及新加盟的韓國啦啦隊的李多慧
缺席，不過相信以Rakuten Girls的人氣仍能吸
引大批球迷入場坐爆青衣運動場。

晉峰足球發展部表示，一直以來嘗試多方

面合作，希望帶動更多香港人入場觀看本地足
球，本次將外地啦啦隊文化帶到香港，目的就
是增加大家入場意願和提升比賽氣氛。他強調
今次活動不僅是一場足球比賽，更是一個促進
文化交流的機會，讓不同地域、不同文化的人

們透過足球和啦啦隊的表演互相了解、交流，
增進彼此之間的友誼和認識。

5月7日港超煞科日將於下午3時同時進行
最後一輪五場比賽，其中傑志與理文將於旺角
大球場爭霸。

香港文匯報訊（記者 張聰 天津報道）自
1895年籃球運動傳入中國，中國籃球經歷了128
年波瀾壯闊的發展歷程，為全面記述中國籃球
運動事業發展的歷程，全面反映中國籃球運動
的歷史與現狀，講好中國籃球故事，日前，
《中國籃球通志》項目簽約儀式暨籃壇名宿懇

談會在南開大學八里台校區舉行。
據了解，《中國籃球通志》作為中國籃球

協會與南開大學合作開展的重大項目，是以志
書的形式，系統、完整記錄中國籃球運動歷史
演變、發展現狀的大型著述，分總類、競技籃
球、大眾籃球、學校籃球、國家籃球隊、職業

籃球與籃球產業、籃球科技與專業人才培養、
籃球文化與媒體傳播、對外交流、港澳台籃
球、人物、總紀、文獻、雜錄、圖志等16卷，
總計600萬字，預計五年內完成。

中國籃球協會主席姚明表示，希望此次簽
約作為開啟未來的金鑰匙，將需要被銘記和傳
頌的中國籃球發生的事、為中國籃球作出貢獻
的人完整地、生動地展現出來，形成共鳴，給
當代中國籃球帶來自信和激勵。

《中國籃球通志》編纂在津啟動

◆◆范爭一以范爭一以
1010：：66淘汰淘汰
蘇格蘭名將蘇格蘭名將
麥佳亞麥佳亞。。
WSTWST圖片圖片

◆林昀儒在國際比賽多次戰勝國乒名將。 新華社 ◆現場球迷不斷為馬龍打氣加油。 WTT圖片

◆ 馬龍以1：3不敵中國台北選
手林昀儒，無緣8強。 WTT圖片

◆梁靖崑挫瑞典名將法爾克，晉級男單8強。 WTT圖片

◆“樂天女
孩”Rakuten
Girls將於5月
7日到港，為
晉峰聯賽煞科
戰擔任表演嘉
賓。

北京時間12日晨結束的2023年桌球世錦
賽資格賽第四輪（決勝輪）較量中，3名中國
“00後”小將范爭一、吳宜澤、斯佳輝獲勝晉
級，均首次入圍世錦賽正賽。

前三輪資格賽戰罷，中國軍團共有8人晉
級決勝輪，當日登場的5人3勝2負。其中，去
年歐洲大師賽冠軍、22歲的范爭一以10：6淘
汰蘇格蘭名將麥佳亞，19歲的吳宜澤以10：8
力克英格蘭選手韋克林，20歲的斯佳輝則以
10：7戰勝北愛爾蘭球員喬丹．布朗，3人均在
其職業生涯中首次入圍世錦賽正賽。

值得一提的是，這3場比賽也堪稱是“以
弱勝強”“反敗為勝”的經典戰例。3名中國
小將的世界排名均低於對手，在比賽中也皆是
在落後之際實現翻盤。此外，吳宜澤和斯佳輝
均是從第二輪起步，在本次資格賽中實現三連
勝。遺憾的是，另兩名中國選手張安達和曹宇
鵬止步第四輪，無緣正賽。 ◆中新社
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海歸就業

你要工作多少年，才能挣回留学的钱？

最近，90后留学生博主@小琛日记 现身说

法，算了一笔账：

16岁出国，留美8年，花掉268万人民币，

然而藤校毕业的她，年薪只有15万。

也就是说，要不吃不喝近18年才能挣回学费

。

「工资学费倒挂」的窘境，让不少和小琛

一样的留学生们欲哭无泪。

某些招聘岗位「要求有留学经历，硕士以上

学历，月薪2-3K」让人两眼一黑——留学生真就

比白菜还便宜了？！

更惨的是，在这个史上最难秋招季，还有大

批简历上写着big name的留学生，期望值一降再

降，却依旧连一张平平无奇的offer都接不到。

这样大的落差，让不少海归都陷入了深深的

自我怀疑，「海归废物」成了他们半玩笑半认真

的自嘲。

网络舆论更是在无形之中把焦虑的氛围感拉

满，种种夸张的反面案例仿佛都在暗示，当投入

与回报严重不成正比，留学这件儿事儿无疑极不

划算。

但是读书和求学就只是为了赚钱吗？

留学的价值又仅仅是只用薪资来衡量的吗？

这段人生当中的奇妙经历，到底带给留学生

们什么样的影响与收获？

我们采访了五位海外留学生，试图还原他们

真实的求学经历以及归来现状，究竟该以何种眼

光重新审视留学投入与回报的价值衡量，或许能

给大家带来不同的答案。

28岁，现媒体打工人加拿大留学生

说起当初为什么要出国留学，我可能是因为

「胸无大志」。

我们中国人好像总习惯于在什么阶段就做什

么事，不然你就有可能一步错步步错。但是本科

毕业后我觉得，青春时光如此美好又短暂，为什

么要耗费在工作上，早早地就「过劳丑」。

不想工作，又不想在考研内卷，出国留学就

成了一个可以「两全」的选择。

留学与其说是一种个人投资，不如说是一种

体验。一种去感受世界各地风土人情，去探索国

内外的教育到底有什么不同，去寻找人生还有什

么更多可能性的体验。

玩过，看过，这就足够了。

而我早早就有了薪资赚不回学费的觉悟：

别那么功利，毕竟不是每个人都能年薪百万

，接受自己是个普通人才是成年的必修课。

这么说可能会让人觉得我就是个拿着家里钱

只知道享受的富二代？

事实上，留学的那几年里，我一直都在做兼

职，最多的一个月能赚2500刀，再加上加拿大留

学并没有英美那么费钱，消费水平也不高，收入

足以cover生活费。所以我后来不仅没再向家里

要过钱，甚至还为爸妈的加拿大之旅出了点赞助

。

这样的留学生活其实并不轻松。

为了省钱，我住过没有隔断的客厅，蹲点过

超市的打折菜，尝试过走路40分钟去上课；

垃圾物业准点下班，不得不学会了自己换老

式保险丝；

兼职打工的时候，也被黑心老板克扣过「血

汗钱」却没处说理……

不是所有留学都是为了所谓的远大志向，清

楚明白自己要的是什么，敢去追寻自己的理想，

也有能力为理想买单，才是我「胸无大志」的底

气。

而那些在加拿大看过的风景，那些让我学会

独自生活的经历，就已经值回票价。

Ru女士24岁，美国顶尖艺术学院研究生在读

我是学艺术的，所以对我来说，留学的意义

本身就是不能简单用工资或者金钱去衡量的。

学艺术的，想去世界范围内更好的学校深造

，上国际知名艺术家的课，比较刻薄的来说，这

不是你有那么多钱就可以等价交换的机会。比如

我毕设的指导老师是某国际顶级大奖的获奖者，

如果我不出国，上哪儿去找他当指导老师。

所以在我的衡量里，我肯定是赚的。

我最开始留学的目标其实很简单，就是功成

名就，极为单纯。我是为了卷死别人获得成功才

继续上学的。

但是三年留学下来，我不想卷了，我躺平了

。不是我不热爱了，而是我不那么功利了，我的

热爱更纯粹了。

我的一节创意写作课，同班同学10个人，我

是唯一一个中国人，唯一一个一路上学上到研究

生的人。我的同学们一个比一个精彩：

有工作后又来念二硕的小女孩；

有怀揣作家梦，为了维持生计当了好多年社

区中学文学课老师的波多黎各大哥；

有40多岁刚离婚，有时候甚至带娃上课的大

姐；

还有一个已经退休的70岁的阿姨，重拾对写

作的热情，现在在写非虚构……

对这位「高龄」同学来说，或许这辈子都没

有太大可能得诺贝尔得布克文学奖了，为啥她还

要学习还要写作？因为她喜欢啊，这不就是朝闻

道夕可以死么？

我就忽然明白，人不一定要成功，你可以喜

欢一切你做得平庸甚至不擅长的东西，然后做一

辈子。

我们的人生也无

需那么着急，我

还有几十年可以

浪费，可以「朝

着功成名就获得

成功赶紧赚钱」

以外挥霍。

这些种种，让我

可以跳出原有的

文化体系，看到

way more 的生活

方式，从根本上

和国内不一样的

生活方式。

最后，其实说完

我是学艺术出来

留学的之后，价

值和意义这个东

西就不言而喻了

。无人可以反驳

，后面的话都是

value add。 反 正

在哪里都没有钱

赚。

33 岁，现国企法

务澳洲留学4年

当初去留学的时

候年纪还小，其

实对人生并没有特别清晰的规划，有点「稀里糊

涂，阴差阳错」地走上了留学这条路。

现在我发现，留学对我的人生重要事项都产

生了巨大影响。

毕业后我进到了一个普通国企从事法务工作

。作为一颗小小螺丝钉，拿着一般的工资。但因

为留学生的身份，公司会给到我相较于其他同事

更多的机会。比如一些涉外案子，会倾向于找我

来做。

今年年初我通过了公司的海外人才轮岗计划

，顺利的话，这两个月就要动身去南美工作了。

虽说是背井离乡，但两年后回国，事业上会得到

一个比较大的提升。我相信如果没有留学经历的

话，我是很难得到这个机会的。

而且也是因为留学，让我的环球视野变大，

接受度变得更高，也有勇气去到一个完全陌生的

环境，才敢去接下这个外派的offer。

当然，我老婆也会跟我一起去南美。我们两

个其实也是留学认识的。

语言课上的一个破冰游戏让我注意到了这

个女生，之后在一次次的小组作业、约饭、

party上逐渐升温。我们的故事和其他留学爱情

故事比没什么不同，但幸运的是，我们走到了

最后。

所以我留学最大的收获，就是我老婆。

可能因为同是留学生，我们的背景、经历、

三观都非常契合。在得知我想去南美试试的第一

时间，我老婆就站出来支持我，并对我有一种

「迷之自信」，哪怕我们两个人一句西班牙语都

不会说，也相信我们在那边工作生活都不会有太

大问题。

27岁，任职某互联网大厂美国Top 30 研究生

不同于我的本科，一所不是名校的普通大学

，在美国Top 30读研的时候，我真的遇到了很多

很棒的人。大家会经常聊一些比较正向的话题，

诸如感情，诸如工作，每个人或许迷茫，但一定

有自己的想法。

在这样的碰撞中，我的视野被逐渐打开，也

找到了自己的人生方向，也会让我不自觉地想要

变成和他们一样，甚至比他们还要优秀的人。

更重要的是，我从小就被认为是一个逻辑性

很差的人，但或许是准备托福、GRE和在国外读

书时潜移默化的影响，现在大家很欣赏我的点，

竟然是我的逻辑清晰严谨。

以及每堂课、每个教授反复强调的 critical

thinking也让我在和不同的人交流的时候，有了更

多思考的角度和包容性。

这些性格里的改变，是将伴随我一生，且远

比薪资重要的多的东西。

那当然如果一开始留学就是为了回来挣钱，

拿更多的package，也无可厚非。我有见过一些同

学，为了留下来，为了找到工作拼命networking

。不过这样的人终究是少数。

我相信大多数人出国是为了多看看这个世界

，那既然初衷是「体验」，为什么回国之后又要

因此而焦虑呢？

30岁，现体制内工作「大龄」辞职留学英国

如果要按照工资来衡量的话，我本人可能就

是这种意义上的「废物」。

出国前我的月薪过万，花40万去留学后，现

在月入只有4500。

但是你要是问我后悔吗，我的答案是，一点

儿也不。

因为是留学让我学会了接纳自己。

我到现在还记得，学校舞社里的外国同学们

站在舞台上闪闪发光的样子，她们或许并不瘦，

也不并不是大美人，甚至连动作都不一定熟练，

但是她们就是敢展出来自信又大方地展示自己。

这让我发现，原来美一直都是多元的，我被

曾经的单一审美PUA了太久太久。

在国内搜「Gap year」，出来的全是教你如

何考研考公上岸再顺带拿个教师资格证。好像我

们永远都不能停下来，要时时刻刻去做「有意义

的事儿」。但在国外的间隔年，大家是真的会去

做一些看似毫无价值的事情。

有人去了非洲当志愿者，有人打工赚学费去

了，甚至还有人因为喜欢功夫喜欢李小龙，跑到

香港追星……

这些都让我明白，只要不自己给自己设限，

人生是有很多选择的。

留学确实也给了我更多的选择，我可以选择

去一线城市卷生卷死，也可以看够外面的花花世

界之后，选择回老家上岸。当然，我的这个岗位

是要研究生学历的，这也算一种最世俗的留学的

价值吧。

但我始终相信，一件事的意义或许不是当下

立刻显现的，也许在未来的某一天，再回头看，

你才能发现这其中的玄妙。

所以与其追问意义，不如重在经历。

点开豆瓣著名「海归废物回收互助小组」，

你会发现成功的留学生都是相似的，废物的留学

生各有各的「废点」。

他们有人从名校毕业后，无法接受现状配不

上过去的自己的心理落差，不甘心成为默默无名

的nobody，每天思考着这份工作的意义究竟是什

么；

有人看着身边原本在同一起跑线上的同学朋

友一个个功成名就，焦虑着为什么只有自己一事

无成；

有人回国后严重水土不服，看着身边人一个

个结婚生子迈入人生下一阶段，自己也要面对催

婚催生、年龄焦虑……

似乎所有人都在往前走，除了自己。

他们想改变，却又感到处处碰壁的无力。

这些迷茫和焦虑并不是海废所独有的，他们

只是和所有25到30多岁的年轻人一样，正在经

历着「四分之一人生危机」。

不同于被现实生活的柴米油盐折磨得心力交

瘁的中年危机，处在人生四分之一阶段的年轻人

们依旧拥有着去改变自己、改变未来的可能性。

但同时，他们又不太确定自己是否还有足够

的年轻资本去试错，将每一个决定都看得重之又

重，怕自己走错了路。

而「名校海归」的光环，更是无形中将这种

焦虑放大。他们自嘲为海废，一边喊着躺平，一

边反复仰卧起坐去卷回去。

但是就像海废不一定真的废，当我们不再把

「金钱」当做唯一衡量标准时，留学的价值也变

得更丰富。

留学也从来不是一个标签化的东西，它是

非常私人的事情。不同的人去到不同的地方

，看到不同的风景，自然会有不同的感悟和

收获。

这些植根于内心深处最主观的感受，不能，

也不应该被冠上一个世俗的标准被评头论足。

最后，想跟大家分享陈传兴老先生回忆自己

巴黎留学时光时的一段话。

愿你也能找到自己留学的意义。

「海归废物」真实心声：

花光父母300万，30岁一事无成？
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廣告

1973年，華美銀行在洛杉磯中國城開設了第一間分行，為華人社區提供必要的金融服務。 
半個世紀以來，我們與客戶和社區共同成長，並已發展成為全美領先的金融機構之一。 
作為連接東西方的金融橋樑，我們與您橋通未來，邁向成功。

eastwestbank.com/50

華美五十
初心不改，篤行不怠。
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